



LA REBELION

PERIÓDICO ANARQUISTA

15088

Aparece cuando puede

Frangar no flectar

Suscripción voluntaria

La correspondencia á José Aquistapace

Administración: Orillas del Plata, 281

LA REBELION

Montevideo, Julio 20 de 1902

A LA PRENSA LIBERTARIA

Al aparecer en la brecha de la lucha por el bien de todos, nos complacemos en saludar á nuestros colegas y compañeros de lucha.

Es un estímulo para nosotros saber que tenemos amigos, vinculados sinceramente por razones del ideal, que nos acompañarán en esta ruda pero noble campaña, por la dignidad y emancipación del pueblo.

Regamos á nuestros colegas que hagan canje para estar al tanto del movimiento obrero.

NUESTROS PROPOSITOS

Nobles y generosos son nuestros propósitos, como nobles y generosas son las ideas que se cobijan en nuestras almas de jóvenes revolucionarios.

Inspirados en la sublime idea de la emancipación humana, nuestros débiles esfuerzos hacia ese fin han de tender. Muy poca inteligencia, muy escasas luces se albergan en nuestras mentes, pero, nos sobra la voluntad y nos dirige la convicción de nuestros principios.

No será, por lo tanto, este periódico, la fuente de la intelectualidad, donde han de venir á beber las mentes cultas, la savia vital de las ciencias.

Escrito por obreros, recientemente iniciados en el periodismo y en las luchas en pro del proletariado, á este solo servirá de enseñanza, al mismo tiempo que, indicándole de donde provienen los males sociales, le enseñará el medio más eficaz de extirparlos.

Nuestro objeto es levantar el espíritu adormecido de los productores y defender tenazmente sus intereses explotados por el capital; es demostrarle que de él depende su bienestar y la tan ansiada libertad.

Nuestra modesta pluma, de rústico escritor, estará siempre pronta para enalzar ideales sublimes que dignifiquen y enaltezcan al hombre; como también para atacar rudamente los actos de bandolerismo, que en nombre de cualquier ridiculez contra el obrero se cometan.

Esta sencilla hoja será el porta voz de los dolores plebeyos. A los que como nosotros viven entre las inmundicias de la sociedad, pedimos su ayuda moral, en esta inmensa lucha empeñada ya, en contra de las opresiones, tiranías, injusticias y degradaciones, que pesan sobre los parias modernos.

Aislados, nuestra derrota es segura, unidos la victoria nos sonreirá.

Obreros: aunque somos unos pigmeos dentro de vuestra falange luchadora, aceptadnos como sinceros hermanos de combate. Nuestras fuerzas son vuestras.

Llevando por bandera la poderosa Acracia; por escudo el amor á la humanidad, y por armas nuestro espíritu de rebeldes, y el convencimiento de que, en día no muy lejano, brillará en el ocaso el sol de la Igualdad, marcharemos batallando siempre, hasta ver realizada nuestra esperanza. La humanidad redimida.

EL COMLOT

Sabíamos nosotros que al fin del soneto, aparecerían los músicos á medias.

Es un sistema, que cuando una fracción política ejerce el legítimo derecho de demostrar su descontento por un gobierno adversario en tal ó cual forma lleven la primera carga los terribles anarquistas.

Vemos, á diario, que las Agencias Havas, nos comunica el descubrimiento de un complot ó la fantástica relación de un atentado que si no tuvo mayor consecuencia, fué «por la pronta intervención de las autoridades»—según casi todas las fórmulas— y luego, no pasan cuarenta y ocho horas todo ese edificio construido, de embuste sobre embuste, se viene abajo por la mano bienhechora que lo ha hecho, mientras los comentaristas del pueblo entran en un juego de billar, caramboleando á troche y moche, pero á ciegas, hasta que el olvido traiga el agotamiento del tema.

En la Argentina, se dió muerte á un individuo, y en el primer momento se dió á rodar, la especie de que era un «conspirador anarquista que pertenecía á un complot para dar muerte á Cuestas» cuando estamos cansados de repetirlo—los anarquistas pensamos sobre este tópico del mismo modo, es decir: no intentamos matar á nadie, y ménos á un rey ó á un presidente, porque para nosotros los reyes y los presidentes son mucho menos que el último basurero, porque éste al menos limpia, higieniza, y los otros podridos é inútiles, no hacen otra cosa que ensuciar, moralmente, la pureza más grande del pueblo: su dignidad.

Si en la contrincada escena de la política, aparece un Henry, Vaillant, Caserio ó Bresci, esos no proceden como anarquistas, sino

como individuos—que, según creo, en latín es *indivisera*, que traducido al castellano diría: indivisible—lo que implica una perfecta superchería eso de cómplices, porque para tomar y guiar un puñal, una bomba ó un revólver, no se necesita más que una mano y un pensamiento.

Los que nos quieren poner al bajo nivel de los degenerados, se equivocan y pierden dolorosamente el tiempo, porque nosotros, discutimos pero no obramos con violencia, y si, por ventura, un hecho de algún cansado de la vida se señala como ejemplo de nuestras intenciones, podemos, ahora, y siempre, antes, durante y después del atentado ó de la venganza, repartir el precio de la culpabilidad y veremos quien es más rico—por decirlo así—y quienes son los que insinúan y atentan para que un individuo—desde Angiolillo, que era una inteligencia á toda prueba, hasta Santos Caserio, que era un muchacho pusilánime, débil é inofensivo—á que un crimen venga á asolar el pensamiento culto, que se revelará á todas las profanaciones.

Con esto, queda dicho, por ahora, la inutilidad de invenciones de ese género, que no benefician á nadie.

Por otra parte, nuestra doctrina se engrandece discutiendo este punto en el libre examen de nuestras ideas que son nuestras mejores bombas, revólveres y puñales.

ACTUR.

A LUCHAR

Quando al recio golpe de la piqueta dado por el proletario Europeo, se conmueven los cimientos que sostienen las viejas instituciones de aquel continente; cuando los obreros derraman su sangre, impregnada de sentimientos hacia los que sufren, sangre que penetrando en la madre tierra fecundiza el árbol de la libertad; cuando sonriente sucumben en las cárceles y mueren en el patíbulo, es obra de cobardes y no de anarquistas, navegar en el mar de la Indecisión como ha tiempo hacemos nosotros.

Hemos descansado lo suficiente para recuperar nuestras fuerzas. Volvamos á la lucha. A los tiempos de entusiasmo juveniles que tras el pensamiento iba la acción.

Ante la idea hemos contraído un deber moral que necesario es cumplirlo. La propaganda está aletargada, bien lo sabeis compañeros, reunamos pues, nuestros esfuerzos, para que se haga carne en el pueblo el ideal de la emancipación humana. Que los que han quedado atrás rezagados y abatidos, vuelvan la vista al frente, hacia el Progreso, y tornen á la batalla de la idea con más brio y más convencimiento.

Hablemos de la grandeza del ideal, pero elevémoslo al cielo de la realidad. Basta de

trucción, ya moral como materialmente ob cabeza principal del catolisimo, porque no dirijistes tus ofrendas a las familias obreras, descendientes de aquellos que perecieron bajo los escombros de la mina? ¿a aquellos que te sostienen pagándote tributos, que llenan tus arcas?

El alcalde de Venecia estrupido, cretino, imbécil, y más hipócrita, al dar cuenta de lo ocurrido a los concejales, llora, lleno de emoción.

El consejo resolvió se llevara a cabo la reconstrucción, cubriéndose los gastos por suscripción popular, y el pueblo siempre paga.

La reconstrucción costará alrededor de 4.000.000 de liras y cuenta ya con millon y medio que se recolectó enseñuida!

Para los hombres sensatos no merece esto comentario. Basta analizar esto superficialmente, para darse cuenta de cuán criminal es la presente sociedad.

Continuad, pues, vosotros, reconstruyendo el campanario, que nosotros los párias, los esclavos modernos, prepararemos, nuestra falange proletaria, reconstruiremos las conciencias obreras, dirigiéndolas al fin más elevado que la mente humana haya concebido, y luego, piqueta en nuestras manos, fuerza—ideas redentoras en nuestras mentes—pensamientos—destruiremos estas instituciones inmundas y degradadas, para volver de nuevo a reedificar el edificio del Porvenir, que ocupará la nueva humanidad.

Victimas del trabajo, dormid tranquilos. vuestra muerte será vengada. Los que quedan sufriendo, también quedan en su memoria este nefando hecho para lanzarlo siempre al rostro del execrable verdugo: el capital.

UN OBRERO.

ADVERTENCIA

Varios compañeros que forman parte de esta redacción y que han sido afiliados del círculo «Aurora» han ido al local de la escuela libertaria «Luz y Vida» donde estaban depositados los útiles de la agrupación, y han traído de ahí, algunos objetos necesarios para la Redacción de este periódico.

Si hay compañeros que algo quieren objetar a este respecto, pueden llamar para una reunión a los componentes de la «Aurora», cuando y donde juzguen conveniente.

N. P. R.

Del Grupo Libertad

Algunos compañeros de este importante grupo nos remite esto que nos complacemos en publicar, porque extrañamos la disidia de ciertos compañeros que se ofrecen para esto ó aquello y luego despues hay que recordarles con la trompa de Eustaquio:

«Unos de los medios de propaganda que debió llamar siempre nuestra atención es, sin duda alguna, la escrita. Por medio de ella, se esparce nuestro ideal por el orbé desde el folleto al periódico, desde el folleto sencillo al científico se preparan los corazones proletarios y aristócratas para encaminar hacia el noble camino del bien y de la razón.

Así lo entiende el «Grupo Libertad» y se quiere publicar folletos, que ilustren, esencialmente, la mente obrera, porque esta cla-

se—que nosotros defendemos y a la cual pertenecemos—es hoy la menos versada en conocimientos generales, necesarios imprescindibles para la vida verdaderamente humana y de época.

Este grupo dió a la publicidad «La Religión y La Cuestión Social» y «Declaraciones de Stievand» teniendo otros prontos para publicar, cosa que haremos si los compañeros encargados de la venta de folletos, cuyo se destinan a este fin, se movieran un poquito.

Hemos tenido ocasion de ver libretas devueltos con la irrisoria venta de una, dos y hasta ningun boleto.

Esto—y quisieramos equivocarnos—revela la muy mala voluntad de parte de mucho comedidos, al mismo tiempo que demuestran muy poca convicción de las ideas que dicen profesan.

Es hora ya, que nos demos exacta cuenta de nuestro rol en la escena de nuestra propaganda y propender para que los fulgores de nuestras esperanzas nos cubra la faz entera pero mirando atentos de que no nos engolosine y ofusque.

Esperamos pues, que en los oídos de nuestros compañeros vibrará este llamado al celo y a la actividad por la idea.

«GRUPO LIBERTAD»

Movimiento Social

Los Obreros Panaderos

Debido según la policia a los acontecimientos políticos acaecidos en estos últimos días y que son del dominio público, les fué suspendido a los compañeros panaderos el permiso que habian solicitado para celebrar el paseo campestre, velada dramática, y baile, con que querían festejar el rei: aniversario de la fundación de su asociación de resistencia.

El disgusto de los obreros panaderos, es grande, pues no se pueden explicar la suspensión de dicho permiso, teniendo presente que la fiesta que intentaban celebrar era simplemente obrera y nada tenía que ver con la política ni con los politiqueros.

¡«Cosas veredes el Cid!»

Gremio de fideleros

Por las mismas causas que a los panaderos, la policia suspendió la reunión que debía efectuar este gremio, el Domingo 13 del actual, quedando postergada para el próximo Domingo 20.

Temándose en cuenta la importancia de la reunión la comisión del centro de fideleros lanzó un manifiesto explicando las causas de los atropellos patronales debidos a la poca solidaridad de los obreros fideleros.

Molineros

Para el próximo Jueves 24 se reunirá este importante gremio en su local calle Asunción N.º 101.

Los asuntos que en esa reunión se tratarán es el mantener los sueldos, horario y la alimentación fuera del establecimiento, pues los patrones por algo que les interesa, hacen propalar las voces de que les quitarán las mejoras que ahora estos obreros tienen.

14 de Julio

Aún resuenan los clarines de la fama por el triunfo que sobre la tiranía francesa obtuvo el aguerrido pueblo de Versallés.

La caída de la Bastilla, significa un adelanto hacia la libertad, la salvedad de un principio democrático sobre el vicio de un reinado adyecto, cubierto de mancha y lodo, salpique de sangre en el rostro y ruidos de flara en el corazón.

El hombre que gobernaba la Inquisición francesa, digna pariente de la Inquisición de España cayó como merecían sus obras destructoras y sus amenazas nefandas.

Luis XVI, el último espadachin de la Francia esclava había caído sobre sus propias redes por un pueblo valiente, que sentía las ansias sanas de la libertad engarzadas en un carácter franco de independencia y dignidad.

No podía seguir por la corriente de la época un gobierno de execrable desquicio y última ruina sobre el cerebro de un pueblo, que mas tarde debía figurar en primera fila en las demás naciones del mismo continente.

Nosotros los anarquistas, no damos el valor que da la burguesía a esta fecha, que recuerda un hecho que podrá ser la piedra angular del respeto a la independencia humana pero ha sido interpretando a piacere su verdadero fin—un pretexto político para poder instaurar el principio republicano.

Para nosotros, el 14 de Julio es una fecha memorable, pero rechazamos con toda nuestra alma, la falsa insinuación patriótica y la estudiada omisión de la parte que en ella tuvo la noble plebe.

LINCÖL.

Centro Internacional

El Domingo 20, se dará en el local del «Círculo I. de Estudiantes Sociales» una función obrera.

Se pondrá en escena «La Fuerza de la Razón» y «La Canaglia» y «El Baccio».

Recitarán varias poesías algunos compañeros y habrá otros números de concierto que no publicamos por la premura que tenemos de que vaya en plancha esta hoja.

Noscomplace ver como nuestros compañeros de dicho centro activan la propaganda por la palabra hablada y la palabra escrita con la teoría y la práctica en la escena y como esa misma propaganda se difunde por Montevideo y los óptimos frutos que ella arroja.

Si perseveran así y hay muchos que la imitan y sobretodo bien la comprendan, habremos arribado al puerto de salvación que deseamos: la felicidad humana.

De «Tiempos Nuevos»

A pedido de varios componentes de este grupo libertario hacemos saber a los compañeros que se han mudado de local.

Deviéndose enviar la correspondencia a la calle Cerro Largo, 369 a nombre de Miguel Cosito.

Lista de suscripción a cargo de la Administración

Asquistor 1.00, La Piqueta, 1.00, César Catáneo 1.00, Pigmeo, 0.50, Juan J. Catáneo 1.00, Nicoletti 0.20, Perez 0.10, Cume 0.10, Lapuritte 0.05, Pascual 0.10, Lavane 0.10, Cataldi 0.10, Espartaco 0.04, Garvarino 0.10, Caprio 0.05, Fechou 0.05, Jai-Alai 0.10, Catáneo 0.40, Radicha 0.40, Carlos Costa 0.20, José Villr 0.20, M. R. 0.05, Zamarruga 0.05, Martínez (A. P.) 0.40, Traidor anarquista 0.20, fuera! 0.20, Cópola 0.10, M. S. Pazos 0.20, Fray Serapio 0.20. —Suma \$ 7.99.